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在不声不响中，广州恒大完成了华裔球员罗伯托·萧的归化手续，其中文名为萧
涛涛。这是恒大归化的第七名球员，也是恒大第两个有华人血统的归化球员。只是，萧
涛涛的未来究竟在哪里，至少现在还不明晰。

去年，有关部门开启了中国足球
归化入籍的大门，罗伯托·萧是广州
恒大第一个曝光的归化球员，但也是
目前为止前景最不明朗的一个归化
球员。恒大去年最早曝光的归化球员
就是罗伯托·萧，此后是布朗宁，也就
是现在的蒋光太。但与蒋光太相比，
罗伯托·萧的归化进展要慢了近半
年。作为恒大归化球员中年龄最小的
一个，如今改名萧涛涛的他一周前才
渡过了自己的23岁生日。
萧涛涛来到恒大后并不顺利。去

年，他就不在主帅卡纳瓦罗的计划中，
因为和他能踢相同位置的有塔利斯
卡。萧涛涛也是左脚球员，和塔利斯卡
一样，也擅长边路突破内切，但大赛经
验和个人能力显然不能与塔利斯卡相

比。所以，他去年在恒大队根本找不到
位置，被外租至上海申鑫。只是，在申
鑫的半个赛季里，萧涛涛只为申鑫出
场了10次，只有五次首发，踢满全场的
比赛只有三次，期间只打进一球，其表
现与申鑫的期待相去甚远。于是，半个
赛季后，萧涛涛被退租，以至于下半年
处于无球可踢的状态。
今年冬训，萧涛涛重返恒大队，并

全程参加了恒大队的前两次冬训。本
月23日，恒大队将重新集中，前往迪
拜拉练，萧涛涛也在名单内。萧涛涛个
人非常努力。2月5日，恒大队放假，其
他外援都回家或度假，萧涛涛选择留
在广州，自己加练。他非常渴望能够在
新赛季留在恒大队。但亚冠报名，萧涛
涛落选。根据记者了解，恒大正在运作

将把萧涛涛外租给一家中超球队，谈
判正在进行。而这足以证明，卡纳瓦罗
对他的实力不是非常认可，面对塔利
斯卡、艾克森、费南多、高拉特等人的
竞争，萧涛涛很难被委以重任。

不仅在俱乐部难以获得位置，萧
涛涛目前还没有拿到代表中国国字
号球队参赛的资格。由于其曾代表秘
鲁青年队参加过南美正式的青年队
赛事，目前，萧涛涛的会籍转换面临
难题。和他一样的还有蒋光太。恒大
一直在为此事努力，现在还没有定论
这两人是否有资格转换会籍，但只要
有希望，恒大就会努力。但如果萧涛
涛不能代表国字号出战，那么他归化
入籍的意义将大打折扣，无疑将会使
得他在恒大的前景更加不明朗。

近日，互联网上出现了一份所谓
的亚足联更新版亚冠报名名单。在这
份名单中，恒大的归化入籍球员费南
多的注册身份变成了国内球员，莫非
费南多已经拿到了代表中国队参赛的
资格？其实并没有。费南多已经入籍中
国，但目前还不具备代表中国队出战
的资格，在今年的亚冠只能以外援身
份征战。
据悉，恒大俱乐部报给亚足联的

名单，清楚地标明费南多的身份是外
援，恒大队从来没有向亚足联表示要
更改费南多的外援身份。
从相关规定来看，费南多今年也

不可能以内援身份代表恒大踢亚冠。
费南多是2015年7月才来到中国踢球
的。根据国际足联规定，无华人血统的
费南多必须要在中国连续生活超过五
年以上（每年要超过183天），且之前没
有为其他协会的国字号代表队征战过
正式比赛的经历，才能具备代表中国
国字号球队出战比赛的资格。费南多
之前没有为巴西国字号球队出战的经
历，但他在中国的连续生活时间不足
五年，要在今年7月份之后才能满足这

一条件，因此目前根本不具备为中国
队出战的资格。而按照亚足联规定，入
籍球员要想以内援身份在亚冠注册，
就必须拿到代表中国国字号球队出战
的资格。很显然，费南多目前没有这个
资格。亚足联还规定，一个赛季里，一
个球员只能以一种身份注册。因此，即
便费南多7月份之后拿到资格，可以为
中国队出场，他也不可能在亚冠二次
报名时转换成内援。

恒大队今年亚冠报名的四个外
援是保利尼奥、塔利斯卡、费南多和
朴志洙，高拉特暂时无缘报名。不过，
高拉特如果能在上半年拿到代表国
足出战的资格，下半年很可能会以内
援身份补报。高拉特已经在中国连续
居住满五年，满足各方面条件，恒大
和中国足协正在为他申请转会会籍，
很有希望在上半年具备代表中国队
出场的资格。

被卡纳瓦罗排除在计划外的阿
兰和洛国富，还在寻找合适的下家。
考虑到国内疫情影响，如果没有合适
的下家，不排除两人会暂时离开中国
联赛。
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“假归化”过剩 恒大消化不良
阿兰、洛国富被“留洋”足协考虑将转会截止日延后
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错失了两次破门机会后，门前的
唐佳丽还是一样果断，当接到马君的
传中，罚球区外的她没有丝毫犹豫，
用一脚大力抽射攻破了澳大利亚队
的球门。尽管球队最终被绝平，但这
粒进球还是让唐佳丽成为了队内唯
一在三场小组赛中均有斩获的球员。
赛后，接受采访的唐佳丽看上去有些
失落，“这场比赛我自己进球当然很
高兴，但是如果能够帮助球队获得胜
利，显然是更好的。”
2015年，当时年仅20岁的唐佳丽

就曾入选国家队并出征世界杯，以奇
兵身份有过出色的表现，在与荷兰的

比赛中大放异彩，当时她一人射门数
甚至超过了荷兰全队。随后几年，唐佳
丽逐渐淡出了国家队的名单。2018年，
她从上海女足租借加盟江苏女足；
2019年，她凭借联赛中的稳定表现重
新获得了国家队教练组的青睐，还在
江苏女足与墨尔本胜利的亚冠比赛中
打入了中国女足球员的亚冠首球。谈
起此番重返国家队的心路历程，唐佳
丽表示，“心理上面相比之前是比较成
熟的，因为四年里也经历了很多。能有
机会在这个赛事上证明自己，就是证
明中国队是可以的，我觉得是一个很
好的事情。”
离以小组头名的身份晋级附加赛

就差了1分钟的时间，姑娘们短暂地沮

丧过，但很快她们就又重新打起精神
来，喘口气，然后继续以百分之百的状
态投入到下一阶段的备战中去。“无论
是对阵哪个对手，”唐佳丽坚定地说
道，“只要我们能够发挥出自己的水
平，相信一定可以打进决赛。”

与澳大利亚赛后，时刻心系球队
的王霜也在社交平台上向自己的队友
们隔空加油，“为你们感到骄傲！”因为
防疫需要而留在武汉家中的王霜等国
脚未能参加小组赛阶段的比赛，给球
队带来了一定的损失，但因为赛事规
定各队在附加赛前可以对人员名单进
行调整，她们仍有机会出战接下来的
比赛，这对需要迎战韩国的中国女足
来说是个好消息。

第85分钟打破僵局，补时
却遭澳大利亚队绝平，中国女
足的狂喜仅仅持续了短短7分
钟。1比1的赛果并不是中国队
想要的，因为这意味着在相同
的积分下，球队将由于净胜球
的劣势屈居小组第二， 在3月
初的附加赛中必须与亚洲排
名仅次于自己的韩国女足争
夺一张东京奥运会的门票，为
自己的奥运之路又制造了一
些困难。

面对小组中唯一
纸面实力优于自己的
澳大利亚队，中国女足
主教练贾秀全曾坦言
球队多次前往澳大利
亚集训便是为了能更
好地熟悉对手，他也在
赛前放话要继续派出
最有经验的球员，“有
1%的机会我们就会付
出100%甚至200%的努
力，争取好的成绩。”

尽管在之前八次与澳大利亚
的交手中，中国女足2平6负未尝胜绩，
但纵观整场比赛，中国女足确实踢得
相当卖力，若不是上半场遭遇了一次
明显误判，或许整场比赛的结局就会
被早早改写。第33分钟，王珊珊接唐佳
丽送出的直塞球，单刀突入禁区后推
射破门，但在她打门前，边裁已举旗示
意越位，主裁也吹停了比赛。然而从慢
镜头回放来看，唐佳丽出球瞬间，王珊
珊身后尚有一位澳大利亚球员，当时
的她并不存在越位嫌疑。
这一次误判彻底点燃了姑娘们的

斗志，她们在余下的时间内多次对澳
大利亚的球门造成了威胁，唐佳丽的
世界波更是让大家看到了胜利的曙
光，遗憾的是，球队未能把优势保持
到最后。
随着附加赛对手已定，中国女足

将按照赛程安排分别于3月6日和11
日先客后主的顺序与韩国女足决一
死战。按照中国足协之前提出的预
案，球队或将先前往韩国进行客场
比赛，随后在泰国举行主场一役。去
年在韩国举办的东亚杯是中韩两国
女足的最近一次交手，当时双方0比
0互交白卷，而这一回，因新冠肺炎
疫情失去了主场优势的中国队想要
拿下这位老对手，或许需要付出更
多的努力。
值得一提的是，在国内持续蔓延

的疫情也牵动着澳大利亚当地机构和
球迷的心，比赛开球前，澳大利亚足协
和政府代表向中国女足送上了花束和
吉祥物，以此表达对中国人民抗击疫
情的支持，场边也有观赛的中国球迷
拉起了写有“中国加油！武汉加油！”的
横幅，传递自己对祖国的祝福。
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王霜“隔空加油”心里干着急

玫瑰面前只剩拦路虎


